

Exposition

Chrétiens d'Orient, passeurs d'espérance

Partez sur les traces des chrétiens d'Orient. De leurs origines, il y a 2000 ans, à aujourd'hui, découvrez leur histoire, leur foi, leur patrimoine et leurs actions à travers la toute nouvelle exposition de L'Œuvre d'Orient.



Descriptif

Les Églises orientales existent depuis le début de notre ère. Elles sont nées aux premières heures du christianisme par la prédication des apôtres, à partir de Jérusalem, et se sont étendues dans l'Empire romain et au-delà, jusqu'en Perse, en Inde, en Ethiopie....

Les chrétiens d'Orient sont les descendants de ces premiers chrétiens. Ils appartiennent à différentes Églises orientales, qui regroupent des réalités plurielles, des histoires mouvementées et des rites très diversifiés. **Cette exposition est une invitation à découvrir leurs 2000 ans d'histoire et à témoigner de la richesse de cette diversité.**

Les chrétiens souffrent aujourd'hui des crises qui secouent l'Orient. Par leurs œuvres, ils agissent pourtant au quotidien dans l'éducation, la santé et le patrimoine. **Leur présence même est essentielle pour préserver le vivre-ensemble et la paix souvent menacés dans la région.**

Informations pratiques

- 11 panneaux autoportés (L-banners) de 85x200 cm
- Guide d'exposition avec explications illustrées.
- Eclairage possible par spots basse tension individuels.
- Entrée libre
- Affiches, flyers et bache personnalisés fournis sur demande. Soutien à la communication et aux relations presse par le siège de L'Œuvre d'Orient.
- Possibilité d'organiser une visite-guidée, conférence ou table-ronde.



Exposition réalisée en janvier 2024.

À propos de L'Œuvre d'Orient

L'Œuvre d'Orient est une association catholique et apolitique, reconnue d'intérêt général. Depuis plus de 170 ans elle est engagée auprès des communautés chrétiennes qui sont au service de toute la population (éducation, santé, culture), dans 23 pays au Moyen-Orient, dans la Corne de l'Afrique, en Europe orientale et en Inde.

Grâce à ses 76 000 donateurs, elle finance 1200 actions par an. Elle est membre du Comité de la Charte et bénéficie du label « [Don en confiance](#) », qui garantit la totale transparence sur ses financements et la [destination de ses fonds](#).

Pour plus d'informations : www.oeuvre-orient.fr

À la découverte des chrétiens d'Orient

En Orient vivent environ 211 millions de chrétiens. Ils appartiennent à différentes Eglises orientales qui regroupent des réalités plurielles, des histoires et des rites très diversifiés.

Cette exposition est une invitation à découvrir leurs 2000 ans d'histoire.



211 millions de chrétiens orientaux au Moyen-Orient, dans la Corne de l'Afrique, en Europe orientale et en Inde.

12 millions de chrétiens d'Orient au Moyen-Orient.

plus de **2 millions** de catholiques orientaux au Moyen-Orient.

Les Eglises orientales existent depuis les origines du christianisme. Les chrétiens d'Orient ont le particularisme des descendants directs des premiers chrétiens. C'est au Proche-Orient que l'Eglise est née, et c'est depuis cette région qu'elle s'est étendue dans tout l'Empire romain, en Afrique et en Asie.

Parmi elles, les Eglises orientales catholiques sont ancrées dans le tissu social. L'Eglise catholique ne se limite donc pas à l'Eglise latine, plus répandue en Occident : elle comprend également les 23 Eglises catholiques orientales.

2 Une exposition de L'Œuvre d'Orient

Naissance des Eglises orientales

Le temps des conciles

Aux IV^e et V^e siècles, les chrétiens désormais libres avancent dans la définition de leur foi notamment dans le cadre de conciles, assemblées d'évêques convoqués par les empereurs.

Ces dates, parfois floues, marquent des décisions. Ces décisions ne sont pas uniquement du retour à l'orthodoxie, les débats sont aussi et surtout des débats de foi. Ils ont marqué un tournant car les plus anciennes communautés chrétiennes se sont séparées, et ont constitué de plusieurs Eglises orientales.

Les premiers conciles d'Eglises orientales ne furent ni des conciles locaux, ni des conciles universels, mais des conciles régionaux qui ont permis de définir la doctrine et de constituer de nouvelles Eglises orientales.

Qu'est-ce que ça veut dire ?

Concile œcuménique

Les conciles œcuméniques ont permis de définir la doctrine et de constituer de nouvelles Eglises orientales.

Orthodoxes

Les Eglises orthodoxes ont permis de définir la doctrine et de constituer de nouvelles Eglises orientales.

Au fil de l'histoire, les Eglises se sont séparées selon les conciles qu'elles ont acceptés ou refusés. Les principaux sont :

Les Eglises des deux conciles (les deux Eglises orthodoxes en leur partie orientale)

Les Eglises des deux conciles (les deux Eglises catholiques, orthodoxes et protestantes en leur partie orientale)

Les Eglises orthodoxes (les deux Eglises orthodoxes)

4 Une exposition de L'Œuvre d'Orient

Au cœur des crises,

La situation des communautés chrétiennes orientales aujourd'hui

Les chrétiens souffrent aujourd'hui des crises qui secouent l'Orient et nombre d'entre eux font le choix difficile de quitter leurs terres. Les communautés chrétiennes qui restent agissent au quotidien pour leur mission dans l'éducation, la santé et le patrimoine.



LIBAN

Autour de la guerre civile de 1975-1990, les chrétiens ont subi de lourdes pertes. Ils ont dû quitter leurs terres et se réfugier dans les pays voisins. Les chrétiens libanais sont aujourd'hui dispersés dans le monde.



UKRAÏNE

La guerre en Ukraine a entraîné un déplacement de millions de personnes, notamment de chrétiens orthodoxes. Les communautés chrétiennes ukrainiennes sont aujourd'hui dispersées dans le monde.



ISRAËL - PALESTINE

La situation en Israël-Palestine est très tendue. Les chrétiens sont aujourd'hui dispersés dans le monde.



SYRIE

La guerre en Syrie a entraîné un déplacement de millions de personnes, notamment de chrétiens. Les communautés chrétiennes syriennes sont aujourd'hui dispersées dans le monde.



ÉGYPTE

La situation en Égypte est tendue. Les chrétiens sont aujourd'hui dispersés dans le monde.



IRAK

La guerre en Irak a entraîné un déplacement de millions de personnes, notamment de chrétiens. Les communautés chrétiennes irakiennes sont aujourd'hui dispersées dans le monde.



ÉTHIOPIE

La situation en Éthiopie est tendue. Les chrétiens sont aujourd'hui dispersés dans le monde.



ÉRYTHRIÉE

La situation en Érythrie est tendue. Les chrétiens sont aujourd'hui dispersés dans le monde.

9 Une exposition de L'Œuvre d'Orient